

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2	2	50
Ultramar	2	50
Número suelto	0	05

Telegramas

(Recibidos por correo.)

Barcelona 1.º Mayo.—El Excmo. señor alcalde acaba de recibir un telegrama del Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, en el que, contestando al que acerca del particular le había dirigido, le manifiesta que no es cierta la noticia publicada por algún periódico suponiendo aplazado el viaje de la real familia á esta ciudad, á la que por el contrario, llegará en la fecha anteriormente fijada.

Toledo 29, á las 6 15 t.—Hoy ha pronunciado en la Santa Iglesia Catedral un elocuentísimo sermón el señor Manterola, rehabilitado en su puesto y honores. Un numerosísimo auditorio ha escuchado con profunda emoción al insigne orador y docto teólogo moralista. El tema del sermón ha sido: «A dónde vas? La incredulidad contemporánea es inescusable.» El Sr. Manterola ha sentado el principio para desarrollar su tesis, de que el siglo XIX, tan pródigo en invenciones y descubrimientos aombrosos, y que ha sabido encadenar las fuerzas naturales al servicio de sus empresas, convirtiéndolas en potente y maravilloso motor de sus máquinas, ha inventado también la máquina del cristianismo.

El orador ha preguntado: ¿El cristianismo es una evolución? ¿Es una nueva creación de Jesucristo que no utilizaron los filósofos griegos al formar su mitología y que con sabiduría infinita y admirable conocimiento de los afectos y aspiraciones del corazón humano, resolvió el problema pavoroso y aterrador de ultratumba?

Con místico entusiasmo, unido por sorprendente coherencia á la más inflexible lógica, el señor Manterola ha comprobado la verdad del Evangelio con minuciosas y eruditas citas sagradas y profanas, llevando al ánimo de los auditores y conmovidos oyentes el convencimiento de la razón fría y serena que sanciona como ciertas las creencias que la fe hizo creer en nuestro corazón.

Ha sido tal la concurrencia, que varias señoras han padecido mareos á consecuencia del calor y de las apreturas consiguientes, á pesar de las espaciosas proporciones del magnífico templo. El orador ha sido muy felicitado por su triunfo oratorio.

Madrid 30, á las 8 15 n.—Congreso.—Ha continuado el debate acerca de las reformas militares.

El Sr. Romero Robledo, excitado por el individuo de la Comisión Sr. Alix ha declarado que hará guerra sin cuartel á dicho proyecto, pidiendo siempre votaciones nominales y empleando todos los recursos reglamentarios.

El general Cassola, en vista de la actitud del Sr. Romero Robledo declara que el Gobierno hará cuestion de gabinete la aprobación de las reformas.

El Sr. Sagasta asiente á ello.

El Sr. Romero también declara que nunca solicitará entrar en casa ajena en busca de inteligencias ni en demanda de protecciones que no necesita.

Asegúrase que el general Lopez Dominguez se dispone á aproximarse al Sr. Salmeron.

Hace tiempo que el periódico *La Justicia*, órgano del señor Salmeron, inició una campaña de atracción en este sentido.

Senado.—Se ha dado lectura del dictamen relativo al proyecto sobre petróleos.

Ha sido aprobado el dictamen de la comisión mixta concerniente al ferrocarril de Calatayud á Sagunto.

Se han aprobado los proyectos de tranvías de vapor de Onda al Grao y de Castellón.

Mañana se reanuda en el Congreso el debate sobre los alcoholes; hablará por alusiones el señor Jimeno y quizás el señor Cañellas apoye varias enmiendas.

Esta discusión durará más de ocho días.

Los senadores y diputados interesados en el ferrocarril del Noguera Pallaresa han visitado al señor Sagasta para rogarle que se admita una adición al proyecto del de Canfranc, pidiendo iguales ventajas que para éste.

El señor Sagasta ha prometido que esta noche se ocupará el Consejo de ministros en este asunto.

Los señores Sagasta, Gamazo y Montero Rios han conferenciado en la presidencia del Consejo sobre la fórmula de transacción en las cuestiones económicas.

El señor Gamazo insiste en la rebaja de 50 millones en el presupuesto; el gobierno considera imposible que las economías puedan llegar á esa cifra.

El señor Montero ha mantenido un espíritu

conciliador, no ha habido acuerdo; espérase lo haya en las futuras conferencias; si bien se considera esto muy difícil.

Madrid 1.º, á las 9 m.—La *Gaceta* publica los siguientes nombramientos de gobernadores:

De Cádiz, á favor de D. Vicente Lopez Puigcerver; de Tarragona, el Sr. Pineda; de Santa Cruz de Leon, el Sr. Oxdax Aveçilla, y de Sorria, el Sr. García Riega.

La reina regente ha sancionado la ley sobre la lotería de la Exposición de Barcelona.

El Consejo de ministros celebrado anoche se ocupó de la fórmula de transacciones con el señor Gamazo en las cuestiones económicas.

El señor Puigcerver insiste en que son imposibles las rebajas si no están compensadas con la disminución en los gastos.

El gobierno ha dispuesto conceder al proyectado, ferrocarril del Noguera-Pallaresa iguales ventajas que al de Canfranc.

Se ha aprobado el proyecto de decreto suprimiendo la Dirección general de Rentas y de la Caja de Depósitos.

Se establecerá por el ministerio de Hacienda un Laboratorio para el análisis de los petróleos y de los alcoholes.

Adelanta los trabajos la comisión extraparlamentaria para el estudio de las bases de la ampliación del sufragio.

París 1.º, á las 9 m.—Turquía concentra tropas en Macedonia en previsión de graves sucesos.

M. Carnot salió ayer para Burdeos y hoy pernoctará en Rochefort, llegará á París mañana á las siete de la tarde.

París 1.º á las 3 75 t.—Parece que el Gabinete de Londres ha desatendido la reclamación formulada por el ministro de Estado, Sr. Goblet, la cual tendia á la rebaja de los derechos de entrada que pagan los vinos franceses embotellados.

Asegúrase que el ministro de la Guerra, señor Freycinet se propone visitar durante las vacaciones parlamentarias todos los fuertes fronterizos, acompañado de un general de artillería y otro de ingenieros.

El Norte, órgano de la cancillería rusa, ha publicado un artículo ofensivo para el ex-general Boulanger, al cual llama dictador.

París 1.º, á las 6 25 t.—Dice que á consecuencia de la nueva actitud en que se han colocado los boulangieristas, ha precipitado el regreso á esta M. Carnot, quien llegará á París dentro de una hora.

Berlin 31.—El boletín facultativo del día, constata la mejoría del emperador, que ha pasado la noche con tranquilidad. La fiebre ha desaparecido casi por completo. La tos y las expectoraciones disminuyen. El consejero íntimo Bardenheben ha sustituido al doctor Bergman en la asistencia de Federico III.

Lyon 31.—Los periódicos publican íntegro el discurso de M. Brisson, combatiendo enérgicamente la política de Boulanger. El ex-presidente del Consejo se declaró partidario del gabinete Floquet, que apoyarán con él sus amigos.

Londres 31.—La situación presenta muy mal aspecto para los italianos en Massouah. En el alto Egipto reina la mayor agitación, circulando proclamas en las que se invita á todos los creyentes á unirse á los derviches.

París 30.—Dice *Le Radical* que el discurso pronunciado por M. Carnot en Burdeos, es tranquilo, firme y cariñoso como su persona y que ha sido acogido con demostraciones de calurosa simpatía.

Mientras el general Boulanger pone á su persona por delante de todo, M. Carnot, á pesar de las aclamaciones de la ciudad entera, esconde su personalidad detrás de la confianza que los representantes de la nación le han conferido.

Berlin 30.—Hace considerables progresos la mejoría que viene experimentando el emperador. La temperatura del cuerpo que había llegado á un grado muy alto, ha descendido notablemente no pasando de treinta y ocho grados diez centésimas.

Si el tiempo continúa bueno como ahora podrá salir al aire libre dentro de pocos días.

Carta de Barcelona

2 Mayo 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Tres cartas tengo á la vista insertas en otros tantos periódicos de diferentes poblaciones de España, cuya mútua identidad se reconoce desde luego, por no discrepar una de otra ni una sola letra, punto ni coma.

Probables, que simultaneamente hayan visto también la luz pública en la mayoría de los periódicos nacionales, dada la frecuencia con que figuran en estas publicaciones otras epístolas, vaciadas en un mismo molde y de la misma oficiosa procedencia.

Aunque desusado y algo singular este procedimiento no me ocuparía de él ni trataría de censurarlo, si en la tal correspondencia que se remite gratis, no abundaran, como abundan, inexactas noticias y apasionadas apreciaciones que pueden redundar en desprestigio de la prensa independiente y de los verdaderos y legítimos corresponsales, que tienen en Barcelona las empresas periodísticas.

Tratando pues estos de neutralizar tan posibles y desagradables efectos, se proponen aconsejar por el medio más conducente que se accijan, con toda reserva y á beneficio de inventario las noticias y versiones que contengan las mencionadas cartas, á cuyo efecto celebrarán hoy una reunión para acordar el modo y forma de llevar á ejecución su pensamiento y deliberar sobre otros asuntos de interés para la clase.

Del resultado daré á V. oportuno conocimiento.

Con un lleno completo inauguróse en la noche del jueves la numerosa colección zoológica de Mr. Redembach, instalada en la calle de las Cortes. Predominan en sus jaulas los leones, algunos de ellos bastante notables, y encierran variedad de hienas, panteras, osos, un buen número de monos y otras alimañas. Figura también un elefante que docilmente se presta á tocar una campana cuando alguno de los concurrentes le ofrece un terrón de azúcar.

En un jardín anexo, se han arreglado algunas cabañas y tres lagos en donde respectivamente se han instalado gacelas, llamas, flamencos, pelicanos, cigüeñas y otros palmípedos; caimanes, cinco focas y dos aligatores del Mississippi.

Muy pronto podrá ser visitada por el público la colección de Mr. Bidet, y se espera la llegada de la de Mr. Cabanes.

El sábado abrió nuevamente sus puertas al público el Circo Ecuestre de la plaza de Cataluña, en el cual se han introducido importantes reformas y mejoras. De ellas han participado las caballerizas, sumamente espaciosas y bien ventiladas y los cuartos del vestuario del personal, que se han instalado en una galería circular, destinados los de la derecha para las señoras y los de la izquierda para los hombres.

El señor Alegria, ha presentado una numerosa y escogida compañía de artistas, que atraerá, como en las temporadas anteriores gran concurrencia á aquel recreativo y favorecido establecimiento.

La escuadra que el emperador de Austria envía para asistir á la inauguración de la Exposición se compone de los buques acorazados *Custoza*, *Tegethof*, *Prinz Eugen*, *Kaiser Max*, *D. Juan de Austria*, y de los grandes torpederos *Panther*, *Leopard* y *Meteor*.

Compondrán la escuadra española de instrucción que se hallará anclada en nuestro puerto durante la estancia en Barcelona de S. M. la Reina Regente, los blindados *Nunancia* y *Victoria*, los cruceros *Navarra* y *Castilla*, las fragatas escuelas *Gerona* y *Carmen*, el caza-torpederos *Destructor* (como aviso) y los torpederos *Ariete*, *Rayo*, *Ordoñez*, *Orión*, *Azor* y *Halcón*.

Es probable que el Sr. Ministro de la Guerra presida las maniobras que verificará la escuadra al mando de su jefe el Sr. Maymó.

El buque acorazado de guerra portugués *Vasco de Gama* vendrá también á esta ciudad al inaugurarse el Universal Certámen, y con igual objeto se han agregado al *Kaiser* los acorazados *Leipzig* y *Federico el Grande*.

Calculase que á la llegada de la Reina, se reunirán en el puerto 30 buques acorazados pertenecientes á diferentes naciones.

Entre la diversidad de festejos y espectáculos que tendrán lugar durante la permanencia de la corte en esta ciudad, debo hacer mención de la grande fiesta marítima que se verificará en el

puerto, el cual se iluminará con 32.000 luces, se quemará además un magnífico castillo de fuegos artificiales, que se ha encargado á dos acreditados pirotécnicos.

La guarnición de esta capital, obsequiará á SS. MM. con una gran retreta en la cual figurarán todas las músicas y bandas militares de todos los cuerpos y probablemente algunas de Austria, Bélgica y otras naciones, invitadas para tomar parte en el concurso.

El señor Arnús propietario del Teatro Lírico se propone solemnizar con un gran concierto en aquel coliseo la visita de la Real familia á Barcelona. Conocidas como son la riqueza y suntuosidad con que suele revestir aquel acandelado banquero, todas cuantas funciones son debidas á su carácter galante y emprendedor, es de esperar que la fiesta musical por él proyectada ha de ser un notable acontecimiento de grata y duradera impresión.

Se dá como probable que con SS. MM. el Rey D. Alfonso XIII y la Reina Regente, vendrán á esta ciudad SS. AA. la princesa de Asturias y la infanta doña María Teresa, y que más tarde visitarán también nuestra capital S. A. la infanta Isabel, la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la Reina, y S. A. la infanta doña Paz con su esposo el príncipe de Baviera.

El ayuntamiento trata de que las procesiones del Córpus se celebren este año con una pompa inusitada.

Dícese que la Reina presenciará desde el balcón de la Casa de la Ciudad, la procesión de la Catedral, y en cuanto haya pasado el Sacramento, se agregará á la comitiva, acompañándola hasta aquel templo.

Continúan con incesante actividad las obras de restauración y decorado de las Casas Consistoriales. Las habitaciones régias están ya suntuosamente tapizadas y alfombradas.

Adelanta rápidamente la construcción del arco-cascada que se levanta en la plaza de Cataluña, y con no menos celeridad la del grandioso arco de triunfo de la calle de Cortes.

Las obras que se están verificando en el edificio de los Doks para habitarlo interinamente como cuartel, van proximately á terminarse; creyéndose que en la próxima semana podrán ya alojarse en él algunas fuerzas del ejército.

En la sección alemana del Palacio de la Industria se procede con actividad á la construcción de las instalaciones. Pasan de 300 los expositores inscritos.

En la sección italiana de Bellas Artes, se expondrán cinco estatuas, obras de un notable escultor y que están tasadas en más de 14.000 liras.

Como objeto curioso que ha de llamar la atención de los visitantes, citase una colosal pastilla de jabón procedente de la fábrica de los señores Boshé hermanos, que pesará 2.000 kilogramos.

Cuéntase también entre los muchos productos que se exhibirán en el concurso, un carro-tranvía, construido con arreglo á los últimos adelantos por la casa John Stephenson C. (Limited.)

Se prepara para el próximo domingo en nuestro Circo taurino, una corrida de toros. Los que en ella han de lidiarse procederán de la ganadería de D. José María de la Cámara. Dirigirán las cuadrillas de lidiadores los diestros Lagartijo y Espartero.

Anteanoche inauguró Sarah Bernhardt, con el drama de Sardou *Fedora*, las cuatro funciones que debe dar en el Teatro Principal.

La célebre actriz que lució en cada uno de los actos del drama, como acostumbra, ricos y deslumbrantes trajes fué calurosamente aplaudida al presentarse en escena y repetidas veces durante la representación, la cual terminó en medio de los unánimes bravos y atronadores aplausos de la selecta concurrencia que llenaba las localidades del decano de nuestros coliseos.

Se ha desmentido oficialmente el rumor que circuló de haberse aplazado la venida de la Real familia á Barcelona.

ENRIQUE ROMEU Y MULLER.

NOTICIAS

Del Extranjero

En el Parlamento inglés se ha leído últimamente una Memoria, de la cual resulta que una colonia inglesa ha estado á punto de perecer á consecuencia del hambre, en 1886. Se trata de la isla de Rodriguez, en el Océano Índico.

Tiene esta unas seis leguas de largo por dos y media de ancho, y su población actual se ele-

va á 1.700 habitantes; antes de la abolición de la esclavitud, la colonia era rica por los productos de su suelo; después, por su falta, ha decaído mucho la agricultura.

En 1886, una sequía continuada de varios meses había causado la pérdida de todas las cosechas, y al llegar al mes de Septiembre, agotados los viveres, se reunieron los habitantes para deliberar sobre los medios de salir de tan angustiosa situación. Se decidió pedir socorros á Mauricio.

Se equipó una lancha, y cuatro hombres de corazón se ofrecieron á emprender el viaje: ciento veinticinco leguas por el Océano.

Varias veces estuvieron á punto de perecer; pero, por fin, al cabo de tres días consiguieron llegar á Mauricio, cuyo Gobernador dispuso la salida inmediata de un vapor cargado de cereales, salvando así á aquellos infelices de una muerte segura.

En la ribera del Hassazampá, según dice un colega de Méjico, se ha descubierto una mina de oro mucho más rica que todas las conocidas hasta ahora. Contiene el mineral 1.000 pesos de oro por tonelada, y miles de toneladas pueden extraerse. Dos operarios han extraído 800 duros en menos de una hora, y un sólo hombre, es- carbando con un cuchillo, pudo procurarse un gran puñado del precioso metal. Una vez se cortó un filón que produjo 100.000 duros en pocas semanas. Los buscadores de oro acuden en grandes masas al riquísimo mineral, como moscas atraídas por la miel.

Acaba de morir en Biárritz el coronel de caballería francés, retirado, Mr. Perrot, que cuando la organización de la Guardia civil fué llamado á España por el Duque de Ahumada, prestando señalados servicios en nuestro país.

Por decreto del Presidente de la República francesa se ha fijado la pensión del General Boulanger en 10.500 francos. Además tiene otra pensión de 2.000 francos por la Legión de Honor.

La historia de siempre: una joven seducida y abandonada que se venga abrasando á su amante con vitriolo. La joven se llama María Mairardi, y es una linda morena de 18 años; él es un obrero, Juan Verdi, bronquista de oficio y conquistador por afición. Dió palabra de casamiento; pero aquí se acuerda de tales palabras, después de satisfecho el capricho del momento?

Lo peor del caso fué que agravó con el insulto el daño causado. El pretexto del rompimiento es realmente cómico: un día de lluvia María había pedido prestado un paraguas á una vecina, y no tuvo inconveniente á su vez en prestárselo á su amante cuando éste salió de su casa. Se olvidó de reclamárselo, y el noble joven no encontró nada mejor que acusarla de haber robado el paraguas, diciendo que si él lo había guardado era para hacer patente el robo.

Ella se ha vengado, desfigurando al seductor, de cuyo delito tendrá que dar cuenta á la justicia; pero antes tiene que responder del robo del paraguas, y en estos días habrá sido la vista ante el Tribunal correccional de esta causa, tanto más extraña, que el acusador resulta acusado como cómplice y encubridor y que la perjudicada es la primera en negar el delito.

Leemos en *Al-mogreb Al-aksa*, de Tanger:

«Hace ya algunos años que el digno Prefecto Apostólico de las Misiones Franciscanas en Marruecos, R. P. José Lerchundi, acariciaba el laudable pensamiento de fundar en esta una imprenta de árabe para la enseñanza de los religiosos y alumnos de la escuela católica y para publicar numerosas y útiles obras que hicieran extender las relaciones morales entre España y el Imperio marroquí.

Los muchos obstáculos que se oponían á la realización del proyecto parece que han sido del todo vencidos y según tenemos entendido, en breve será un hecho la instalación del establecimiento tipográfico en el piso bajo de la casa convento.

Se procederá inmediatamente á la reimpresión de la gramática hispano árabe *Rudimientos del árabe vulgar*, del R. P. Lerchundi, cuya primera edición está casi agotada y á la subsiguiente publicación de otras importantes obras del mismo autor y otros conocidos y reputados escritores.

Merecen nuestro más sincero aplauso los infatigables trabajos del digno Prefecto Apostólico en favor de la cultura de este país.»

Recientemente se ha publicado en Londres con el título de «Conversaciones con el Duque de Wellington» una colección de notas íntimas, sacadas del diario del Rdo. J. Mitford, que estuvo unido en estrecha amistad con el vencedor de Waterlóo, el cual se expresaba ante él con entera franqueza acerca de los hombres y los sucesos de su tiempo.

En opinión de Wellington, Napoleón era un genio de primer orden, pero carecía de sentido práctico; de Luis XVIII dice que brillaba más por su ingenio en la conversación que por su talento; el juicio más severo que formula res-

pecto á los Soberanos reinantes en su época es el de Jorge IV de Inglaterra, cuyas maneras vulgares disgustaban mucho al General inglés y sorprendieron grandemente al Czar Alejandro durante su estancia en el Reino Unido.

Wellington, á su vuelta de Waterlóo, era el hombre más popular de Europa, y las turbas desenganchaban los caballos de su carruaje para arrastrarlo á brazo. Algunos años más tarde se veía obligado á tomar precauciones para no ser asesinado y á defender con planchas de hierro—que aún existen—los postigos de las ventanas de Apsley house para que el populacho no rompiera los vidrios. El Duque solía decir á su amigo Mitford: «Al que estime los aplausos populares le conviene pasar por delante de mi casa y mirar las ventanas. Así comprenderá lo que vale el entusiasmo de las muchedumbres.»

A pesar de las reiteradas tentativas de la reina Natalia de Servia, el rey Milano no quiere autorizarla para volver á entrar en Belgrado.

En Viena se cree que no tardará en declararse oficialmente el divorcio.

Telegramas recibidos de Massaua anuncian que el Negús ha manifestado nuevamente propósitos de hacer la paz con Italia.

Al efecto, el Rey Juan ha encargado al Gobernador de Elba de orden á Kantibai para que continúe las negociaciones preliminares.

Este cambio de actitud del Negús parece que es debido á que el 27 de marzo por la noche quiso atacar las posiciones italianas y 25.000 abisinios se negaron á hacerlo.

Créese que la interpelación anunciada en la Cámara acerca de la política del Gobierno italiano en África se aplazará hasta conocerse el resultado de estas nuevas gestiones.

No falta, sin embargo, quien crea que estas noticias de paz nacen del Gobierno mismo de Italia, con objeto de acallar la fuerte oposición que tiene en la Cámara la política colonial del Sr. Crispi.

De Ultramar

Al entrar el día 7 de Abril en el puerto de la Habana el vapor correo español *Panamá*, y en el momento de hacer el disparo de salud á la plaza, reventó el cañón, hiriendo gravemente á los tripulantes Evaristo Boronat y José Albo.

Un fragmento del cañón, de unas 5 libras de peso, lanzado por la fuerza de la explosión, cayó sobre la cabeza del patrón del guadaño *Marqués*, que navegaba por la entrada de la bahía conduciendo un pasajero. El desgraciado guadañero quedó muerto en el acto con la cabeza destrozada.

En *Las Novedades* de Nueva York, leemos el siguiente telegrama:

«Cayo Hueso 13.—Han sido suprimidos por las autoridades de Cuba los diarios habaneros *La Lucha* y *El Cubano*.

Han sido presos y conducidos á la cárcel de Matanzas siete individuos complicados en el secuestro del Sr. Galindez, y las tropas persiguen á los demás secuestradores.»

En una carta que ha escrito á *La Epoca* un corresponsal en la Habana hallamos los párrafos siguientes:

«El bandolerismo es perseguido sin tregua ni descanso; se han multiplicado los puestos de la Guardia civil, y en las cuatro provincias más castigadas por los malhechores se ha mandado al campo toda la infantería y caballería que la guardan; se han organizado guerrillas y ocupado con destacamentos cuantas fincas é ingenios pidieron protección á la fuerza armada.

No menos que eso ha sido forzoso hacer, porque la audacia de los bandidos llega al punto de que en Colón hubo no hace mucho tiempo casi un combate entre *Matagás*, que mandaba 30 foragidos, y las fuerzas del ejército que iban en su persecución.

Corre el rumor de que la junta de autoridades, de acuerdo con el Gobierno, trata de dictar una ley muy enérgica para conseguir la extirpación del bandolerismo. No ha podido saber de que se trata, por más que circulan versiones en mi sentir dignas de crédito.

Si, con efecto, el Sr. Balaguer se hubiese convencido de la necesidad de dejar á un lado las contemplaciones y se decidiera á atacar los grandes males con grandes remedios, habría prestado un gran servicio á este desgraciado país.

Al anuncio de la medida que se proyecta, los autonomistas se agitan y dicen que harán y aconsejarán; y están ojo avizor, dispuestos á ponerse al telégrafo para darle un disgusto al Ministro cada veinticuatro horas.

No creo que esto arredre al Sr. Balaguer: con que tenga para defender el orden social el mismo enérgico tesón que tuvo para defenderse de Salamanca, por ejemplo, y cuenta que aquí se trataba sólo de una cuestión, más que de Gobierno, personal, basta y sobra.

Y no creo que sea más firme el Sr. Balaguer cuando se trata de su persona que cuando se trata de su patria.

Para dar á V. una idea del poco temor que la ley y los tribunales inspiran, diré á V. que

aquí hay hasta el timo del secuestro; tan poca cosa importa á nadie verse envuelto en un proceso y tanto confían en la impunidad, caso de una quiebra.

Así, por ejemplo, hay quien se finge secuestrado para sacar, en unión de algunos pillos, á sus padres ó parientes las cantidades que para sus vicios necesitan; los hay que, para evitar las sospechas y vigilancia de que son objeto por su reconocida complicidad con los bandoleros, fingen un secuestro y lo denuncian para demostrar su honrría de bien; hay quienes, para ponerse á cubierto de sus compromisos y trampas, arreglan una comedia de esta clase y se hacen víctimas de un crecido rescate, con lo que ganan tiempo ó logran eludir sus deudas; en fin, hasta tal punto se ha abusado aquí de este socorrido medio que no hace mucho tiempo, en Guanabacoa, para curar á una mujer que estaba trastornada, se le dió la noticia de que su marido estaba secuestrado, añadiéndosela por ende que pedían cierta cantidad por el rescate, cantidad de que la enferma no disponía, y por tanto se la obligó á recolectar pidiendo limosna, y todo esto se hizo para ver si sucesos tan fuera de ordinario de la vida producían una reacción favorable.

«El secuestro y el arte de recetar! ¿Qué título más nuevo para una comedia de costumbres cubanas!»

«¿Puede irse más allá?»

Y dirán muchos: ¿por qué no se castiga así la realidad como la farsa? Tomen VV. el vapor, diría yo; aquí se les dará jurisdicción, papel y pluma, la legislación vigente, y... sacarán lo que el negro del sermón.

«¿Es deficiencia de la ley? ¿Es deficiencia de la judicatura?»

Dejo á cada cual que formule el juicio que mejor guste.

Lo que yo digo es que la primera autoridad de la isla se halla casi desarmada frente al delito y al delincuente.»

De la Península

Las maniobras que la escuadra del Mediterráneo habrá de realizar el presente mes no tendrán la extensión que en un principio se creyó, pues parece ser que al trazar el plan de un ataque á la plaza de Barcelona el digno General Blanco propuso que las baterías de costa sostuviesen primero el fuego y que la infantería más tarde procurase rechazar el desembarco.

Mas como toda la zona inmediata á la capital de Cataluña se halla cuajada de fábricas y masas, habría que indemnizar á muchos propietarios, cosa que supone gastos imposibles de sufragar por el presupuesto de guerra.

En breve empezarán á publicarse en Barcelona dos nuevos periódicos titulados *El Reporter* y *La Crítica*, el primero de los cuales será diario y el segundo semanal.

Una opulenta casa de Málaga ha solicitado, según parece, autorización para construir un astillero en la playa de San Andrés, próxima á aquel puerto.

Parece que S. M. la reina, cuando visite á Valencia no se hospederá en el palacio del marqués de Campo, sino en la Capitanía general. Al efecto se están estudiando las mejoras que convendrá introducir en el edificio, entre ellas la de dar más luz á la escalera, que, aunque ancha, está algo oscura.

De *La Voz de Galicia*, correspondiente al 28 de Abril:

«Tan extraordinaria ha sido, en lo que va de mes, la recaudación obtenida en la Aduana de esta capital por derechos de importación de mercancías, que pasa de 100.000 duros la diferencia que arroja, comparada con la de los meses anteriores.

Se nos ha asegurado que no se recuerda época desde que nuestra Aduana se halla establecida, en la cual hayan alcanzado tan alta cifra como en el mes actual los mencionados derechos de importación.»

En la actualidad trabajan en las obras de la fábrica de la Exposición Universal de Barcelona 8.000 operarios y en las instalaciones 3.000.

Entre los objetos expuestos por la Casa Real figurarán seis abanicos de S. M. la Reina, regalo del difunto Rey D. Alfonso XII, y un tapiz que representa la entrada de Carlos V en Barcelona. Créese que visitará la Exposición el Rey de Suecia.

Segun vemos en *El Diluvio* de Barcelona, parece que dos industriales de aquella ciudad han inventado un sencillo mecanismo, cuya fuerza impulsiva hace marchar un vehículo sin necesidad de caballerías y con un freno que permite darle la dirección que convenga. Dichos señores, añade, han obtenido los más satisfactorios resultados en cuantos ensayos han hecho, y en vista de tan lisonjero éxito, una empresa se propone explotar una línea de coches sin cabaladuras durante el período de la Exposición.

Para el día 1.º de julio próximo la Dirección de la Caja general de Depósitos se refundirá en la de la deuda pública, y los asuntos de la Dirección general de Rentas pasarán á formar parte de la sección de tabacos de la delegación del Gobierno cerca de la Compañía arrendataria; la sección de timbre con la de Loterías se refundirá en la Dirección de Impuestos, y los asuntos de salinas se encargarán á la Dirección de Propiedades.

De la Provincia

La Junta local de Ibiza ha adoptado el plan de la caseta de Rosas para edificar la de su estación de salvamento de naufragos. Las obras, que se presupuestan en 4.185 pesetas, no empezarán hasta que se efectúe la variación que ha de sufrir la riba de aquel puerto; pero esto no demorará el envío del bote salvavidas, que se conservará en local á propósito.

Menorca

Ultimos detalles sobre la visita del Capitán General á dicha isla, según relación de un colega de Mahón:

«El recibimiento y obsequios dispensados por Ciudadela al Excelentísimo Capitán general de las Baleares, han sido dignos de la cultura que distingue á nuestros hermanos del otro extremo de la Isla, y del personaje á quien iban dirigidos

«En la mañana del lunes S. E., después de un paseo por el puerto y camino de San Nicolás, recibió en su casa—alojamiento y con la amabilidad que le es propia, numerosas visitas, que devolvió personalmente. Estuvo en el Palacio Episcopal, en la iglesia Catedral y Seminario Conciliar, y examinó el magnífico calzado que el acreditado taller del Sr. Mercadal tiene dispuesto para mandar á la Exposición Universal de Barcelona, elogiando, como se merece, el estado de adelanto de aquella industria.

«El banquete que en su honor se dió en la casa de D. Lorenzo Cabrisas, fué espléndido y estuvo muy bien servido, cual era lado esperar de la notoria galantería de nuestro distinguido amigo y Sra. esposa.

«Por la noche el Círculo de Obreros católicos, dió en obsequio de S. E. una función que con todo y ser improvisada, mereció los aplausos de la concurrencia y en particular del señor Armihán, que salió muy complacido.

«A las ocho de la mañana de hoy ha salido el Excmo. Capitán general á bordo del cañonero *Alcedo* para Alcudia, habiéndosele dispensado por las Autoridades y público de Ciudadela, una entusiasta y cariñosa despedida.»

Ha sido declarado cesante D. Antonio Cardona, médico higienista de la Ciudad de Mahón y nombrado en su reemplazo D. Ramón Menéndez Roson.

Del Liberal correspondiente al lunes último:

«Por telegrama de carácter oficial se sabe que hoy ha llegado á Palma el nombramiento de Alcalde de esta ciudad á favor de nuestro amigo particular D. Sebastián Vinent de Mesa.

«Mañana probablemente se le dará posesión del cargo.»

«Por uno de nuestros pescadores se cogió ayer un pez luna que pesó unas seis arrobas. Según se nos dijo hacia 35 años que no se había pescado ninguno del mismo género.»

«Aprovechando lo apacible del día fueron muchas las personas que salieron ayer al campo. El pueblo de Fornells particularmente se vio concurridísimo, no faltando tampoco concurrencia á los bailes de Llumenas y San Clemente.»

Bastante animado y más concurrido que los anteriores estuvo ayer el mercado que se celebró en Inca.

Esto no obstante se observó la singularidad de que escasearon los comestibles de un modo tan notable que llamó la atención.

De la Capital

Los reclutas del regimiento de Filipinas han empezado la instrucción de guerrilla, la cual practican todas las mañanas en la explanada de Santa Catalina.

El magnífico estado que en la actualidad presenta nuestra campiña forma contraste con el que presentaba algunas semanas hace.

De resultados de las lluvias sobrevenidas durante el mes de Abril las sementeras han adquirido una lozanía que admira y los árboles una frondosidad exuberante, de modo que es verdaderamente delicioso el aspecto de nuestros campos, convidando á disfrutar de sus encantos á todos los que se recrean con la contemplación de las maravillas que presenta la madre naturaleza.

Algunos de nuestros colegas se han ocupado estos días de la cuestión de la *mogiganga*, que no pudo celebrarse el domingo último por ha-

berla prohibido una orden del Excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia. Aunque poco monta en sí la susodicha cuestión, no deja sin embargo, de dar margen á reflexiones que creemos oportunas.

En primer lugar no se nos alcanza á nosotros la razón que pudo tener el Sr. Madrid-Dávila para prohibir dicha función. El peligro de desgracias personales no será sin duda el fundamento en que se apoye, porque con mayor razón podría prohibir las corridas formales donde las reses gastan mas humos y hieren de verdad y sin emboladuras. La inmoralidad (?) del caso tampoco, admitiendo como admite las corridas de toros bravos. Como no exista, aparte de esto, una importante razón de orden público (que no existió sin duda) nada justifica semejante resolución.

Conste, sin embargo, que no son de nuestro gusto las fiestas taurinas y que quisieramos verlas deserradas para siempre de nuestras costumbres; pero siguiéndose en esta materia un criterio relativo, opinamos que no sin faltar á él y á inveteradas prácticas gubernativas se puede denegar el permiso de que se trata.

Reconocemos la excelente intención que anima al Sr. Madrid-Dávila, digno gobernador de esta provincia; más, no nos tonta á nosotros el prurito de hacerle tragar á grandes sorbos miel y melaza, quieras que nó. A un funcionario como él, se le debe ante todo la verdad. La adulación debe ofenderle y solo puede llenarle la sinceridad.

Así, nos permitimos manifestarle, que un exceso de celo y un lujo de disposiciones es á menudo tan pernicioso como la excesiva indolencia. Prohibir estas ó las otras funciones, prohibir esta ó aquella clase de apuestas, por ejemplo, no estermina la mala afición ni acaba con las apuestas. Logra únicamente crear infracciones artificiales é ingeniosas combinaciones para aludir su cumplimiento. Nosotros que hemos aplaudido más de una vez su inflexibilidad contra los juegos prohibidos, bien podemos hacer presente al Sr. Madrid-Dávila que ciertas costumbres, son lamentables, sí, pero humanamente imposibles de desarraigar.

Entre las frutas nuevas que se presentan á la venta en nuestras plazas durante la primavera, figura ya la clásica fresa, que en pequeños cestos se entrega al comprador, viéndose todos los días un abundante surtido de ellas.

Dentro de poco seguirán las cerezas y demás amigdaláceas, y sin interrupción hasta el otoño todas las clases que produce el país.

Nuestro amigo y paisano D. Gabriel Llompart y Santandreu, capellan de la Armada, ha sido elegido canónigo Doctoral de la catedral de Jaca.

Desde hace algunos días se puede pasar casi impunemente por el Mirador y la muralla á él vecina, pues la mayor parte de los muchachos que poco hace movían guerra en aquel sitio, ha tomado, al parecer, otro teatro para dar los espectáculos que exhibía en este de que hacemos mérito.

Vamos, algo se adelanta con la aplicación de las multas.

Por fin se prosiguen las obras en el jardín del Consulado para acabar de montar la antigua puerta del Muelle de esta ciudad, que según ya se sabe se coloca en el portal del mencionado jardín.

Seguimos denominándole jardín, en vez de matorral, que es el vocablo que le conviene, porque un tiempo fué un bonito cercado, bien cultivado y poblado de vistosas plantas y olorosas flores y actualmente existe en el público y en nosotros el deseo de que vuelva á serlo.

En casi todas las iglesias de Palma se ha dado principio á la devoción del mes de Mayo consagrado á la Santísima Virgen María, desplegándose en muchas una notable solemnidad.

Es curioso observar el afán con que las niñas recorren las casas del interior de la ciudad y de las afueras en las cuales hay jardín, en demanda de flores para obsequiar á la excelsa Señora.

Tal y tanto es el ahinco y porfía que para obtenerlas despliegan que logran á veces que se las deje practicar una verdadera devastación.

En el Congreso ha sido presentada la siguiente proposición:

«Los diputados que suscriben tienen la honra de someter á la aprobación del Congreso la siguiente adición al final del párrafo segundo del art. 12 del dictamen sobre la ley constitutiva del ejército:

«Las Islas Baleares, Canarias, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, constituirán los cinco actuales distritos militares, formándose un sexto distrito en los territorios de la costa septentrional de Africa. Estos distritos se dividirán del modo que convenga á la defensa del país, buena organización de los servicios y reclutamiento, movilización y demas atenciones de carácter militar.

«Bajo la base de localizar las fuerzas activas insulares y sus reservas.»

«Palacio del Congreso 20 de Abril de 1888. —Antonio Maura.—Conde de Sallent.—Rafael Prieto y Caules.—Antonio Matos.—Miguel Villalba Hervás.—Cipriano Garijo.—Joaquin Garijo.—Joaquin Fiol.»

Si esta adición es aprobada, estas islas serán deudoras de un gran beneficio á los señores firmantes.

Según el contexto de la adición, los naturales de estas islas practicarían el servicio militar en ellas y no tendrían necesidad de ausentarse para ello.

Agradecemos á aquellos señores su excelente idea.

Ojeada á la prensa

En el Teatro-Circo de Baleares se están efectuando obras de arreglo, reforzándose los estribos de madera y preparándose otras que se consideran necesarias.

Dice El Palmesano que á imitación del notable picadero que últimamente se ha abierto en la calle del Conquistador, trátase de convertir la plaza de toros en circo velocipedista, siendo según noticias, muchos los inscritos ya, lo cual no nos extraña dada la mucha afición que al velocípedo se ha desarrollado en esta capital desde hace algún tiempo.

El profesor que se halla al frente de la nueva sociedad es un joven experto y aficionado de esta ciudad.

El citado periódico da la siguiente noticia: «En unas excavaciones que se están practicando en la actualidad en la calle del Santo Cristo, contigua á la iglesia de Santa Eulalia, se han encontrado multitud de huesos humanos, que los operarios dejan abandonados en la calle expuestos á toda clase de profanaciones.»

De El Isleño:

«Dícese que la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, será elevada en breve á la categoría de primera clase, en vista del crecimiento que cada día va adquiriendo en sus operaciones.»

Deseamos que sea así.

Ayer por la mañana, hicieron entrega á la Delegación de Hacienda los marineros del cañonero Alsedo, de dos carretadas de tabaco de contrabando aprehendido hace algunos días.

Fuó embarcada ayer para Barcelona la primera remesa de los productos de esta isla que deban figurar en la Exposición.

Al decir de un colega tratase de que el resto se mande á fin de que la instalación balear quede lista el día que S. M. la Reina Regente inaugure el gran certamen.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 29 de Abril: «Gracia y Justicia.—Tres reales decretos de indulto. Gobernación.—Real decreto convocando á elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Seguros (Salamanca), para el 21 del próximo Mayo.

—Real orden revocando un acuerdo de la comisión provincial de las Baleares, y declarando que M. Mateo Caldentey tiene capacidad para ser concejal del Ayuntamiento de Felanitx.

—Otra confirmando una providencia del gobernador de Oviedo, que mandó continuaran las elecciones municipales en el colegio de Gobiernos del distrito de Columbia, y mandando devolver el expediente á la comisión provincial para que resuelva la alzada interpuesta por varios electores.

—Otra revocando acuerdos de la comisión provincial de Granada, y declarando nulas las elecciones municipales verificadas en Guadix los días 2 al 5 de Mayo último.

—Otra declarando que tres concejales suspensos del Ayuntamiento de Vendrell debían de haber sido repuestos en sus cargos á la vez que otros cuatro de la elección de 1888, y que no es posible ya hacerlos efectivo este derecho.

—Otra revocando un acuerdo de la comisión provincial de Logroño, declarando que D. Eugenio Roldan puede ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Aldeanueva de Ebro.

Ultramar.—Real decreto haciendo extensivo á las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, el real decreto de 1.º de Noviembre de 1886 referente á la creación de un papel de pagos para suscripciones á los periódicos.

Fomento.—Real orden recordando á los gobernadores civiles el cumplimiento del art. 17 de la ley de 30 de Julio de 1878 sobre expedición de patentes de invención.

—Otra disponiendo que todas las asignaturas probadas en los estudios de aplicación al comercio que existan en los institutos, son incorporables sin nuevo examen á las escuelas de comercio creadas por real decreto de 11 de Agosto último.

Sociedades y Corporaciones

Junta de Salvamento de Naufragos del Distrito de Mallorca

Los Señores cuyos nombres se expresan á continuación han contribuido en Andraitx durante el último mes de Marzo con las cuotas que también se expresan á acrecentar los recursos de esta benéfica Sociedad por cuyos generosos donativos recibirán el testimonio de la mas viva

gratitud de esta Junta de mi presidencia la cual tiene un verdadero placer en dar publicidad á la conducta de dichos Señores que son:

Table with names and amounts in Pesetas. Includes D. Gaspar Moner y Valent, Pedro Gonzalez, Mateo Bosch y Bosch, José Ogazón, Juan Alemañy, José Riera, Bernardo Riera, Gabriel Alemañy, Vicente Barceló, Pedro Ferrer, Jaime Roca, Pedro Montaner, Nicolás Martorell, Guillermo Porcel, Francisco Bonnin.

Total. 231. Palma 53 de Abril de 1888.—El Presidente, Luis León.

Mercados

Table of market prices for various goods like Almond, Wheat, Beans, etc. in Lince on May 3.

Pasatiempos

—Pero, hija mía, ¿por qué no quieres casarte con don José?—preguntaba una madre que deseaba colocar á una de sus siete hijas. —Porque no me gusta. —¿Y eso qué importa? Cuando yo era chica no me gustaba el arroz y ahora le devoro.

En un album: Un hombre de talento no necesita más que una mujer de ouen sentido natural. En una misma casa es mucho dos talentos.

Boletín meteorológico

Meteorological data for Day 3-9, including barometer, thermometer, and wind direction.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 2 de Mayo. Pablo Bosch Pujol, viudo de 70 años. Juan Sastre Colom, soltero, de 19 años. Miguel Rubí Bosch, soltero, de 13 años. Guillermo Rigo Expósito, de 4 años. Jorge Salvá Cirer, de 2 meses. Jaime Caimari Tomas, de 1 mes.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas. En Sta. Magdalena empezará en honra de la Beata Catalina Tomas: siendo la exposición á las seis y media; á las nueve habrá misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, á las siete, se dará principio á un Triduo con sermón por don Félix Campins, y después la reserva.

El ejercicio del Sagrado Corazón de Jesus se practicará en Santa Cruz, San Jaime, San Miguel, San Nicolas y Merced, al anochecer, con exposición. En San Francisco, á las once y cuarto, se practicará el ejercicio dedicado á los patriarcas San Francisco y Santo Domingo.

Visita á la Corte de Maria. En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS Dia 3. De Mahón en 10 horas, vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 16 mar., 18 pas., valija y efectos. De Valencia en 2 días, pailebot San Antonio, de 59 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar. y arroz.

De Tarragona en 4 días, laud Joven Miquelito, de 24 ton., pat. Juan Llodrá con 3 mar. 1 pas. y efectos.

DESPACHADOS Para Valencia vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos. Para Barcelona vapor Palma, de 581 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 24 mar., pas. y efectos. Para Ibiza laud San Rafael, de 36 ton., pat. Francisco Terrasa, con 4 mar. y lastre.

Importante

En la Sociedad de socorros mútuos establecida en Lince denominada La Constancia se halla vacante el cargo de médico-cirujano, haciéndose público á fin de que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría de la misma hasta el día quince inclusive de Mayo actual, obrando de manifiesto en la redacción de este periódico, copia de las bases á las que deberán sujetarse, fijando en sus solicitudes la cantidad anual que por socios deban percibir por sus honorarios.

Advertisement for Don Fermin Abella, Intendente General de la Real Casa y Patrimonio. Includes a coat of arms and text: 'EL EXCMO. SEÑOR Don Fermin Abella, Intendente General de la Real Casa y Patrimonio. FALLECIÓ EN MADRID EL MES DE ABRIL PRÓXIMO PASADO (E. P. D.) Por disposición del Excmo. Sr. D. Francisco Frontera de Valldemosa y D. Bartolomé Tolrá, Rector de la Real Capilla de Palacio, se celebrarán en la misma, el sábado 5 de los corrientes á las 10 y 1/2, horas fúnebres por el eterno descanso de su alma.'

MATADERO
 NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer día 2 de Mayo de 1888.

RESES.	MACHOS	HEMBRAS	TOTAL	RECAUDADO por derecho	
				Ptas.	Cts.
Vacunas.	5	2	7	7	"
Lanares.	53	32	85	8	50
Cabras.	"	"	"	"	"
Cerdosas.	"	"	"	"	"
TOTALES.	58	34	92	15	50

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888.
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:55 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.
 Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
 Para Valencia, jueves 5 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 2 de Mayo</i>	
Crédito Balear..	101.75
Cambio Mallorquin..	69.75
Ferro-carriles de Mallorca..	58.60
Alumbrado por Gas..	116.00
Obligaciones de los F. C. de M..	par.
Harinera Mallorquina..	57.00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00.00
<i>Madrid 30 Abril. (Cotización oficial.)</i>	
4 p 00 perpetuo interior..	67.15
4 p 00 amortizable..	84.15
Billetes hipotecarios de Cuba..	99.60
Banco de España..	415.00
Tabacos..	nominal. 105.50
<i>Barcelona 30. (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p 00 perpetuo interior..	fin Mayo. 67.32
4 p 00 perpetuo exterior..	id. 69.72
4 p 00 amortizable..	84.25
Billetes hipotecarios de Cuba..	99.56
Banco Hispano-Colonial..	92.25
Ferro-carriles del Norte..	62.12
<i>Paris 28. Abril</i>	
4 p 00 español..	68.40
Panamá..	334.00

Hojas del Calendario

MAYO	MAYO
Cuarto menguante el 3. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 4 h. 54 m Pónese á las 7 h. 0 m.	Cuarto menguante el 3. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 4 h. 55 m. Pónese á las 6 h. 59 m.
HOY	MAÑANA
4	5
1529.—Apertura de las Cortes por Carlos I.	1826.—Nace en Granada la emperatriz Eugenia.
VIERNES	SABADO
125] Ss. Godear [241 do obi, Silvano obi. y mr., Curcódomo diác. y sta. Mónica vda.	126] La Convergencia [240 sión de San Agustín, Stos. Pio V p., Gertrudis y Nicesio obs. y sta. Irene mrs.

SECCION DE ANUNCIOS.



Para Barcelona y Certe, vapor

CATALUÑA

Saldrá de este puerto el martes próximo 8 del corriente á las cinco de la tarde.
 Admite carga á flete y pasajeros para ambos puntos.

Precios de pasaje.

En 1.ª Cámara, ptas. 30)
 En 2.ª id. " 12) Sin recargo alguno.
 En 3.ª clase, " 6)
 Informes y despacho, plaza de Cort. 1

Línea regular de Vapores Transatlánticos

E. PI Y COMPAÑIA

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados-Únidos.
 Para PUERTO RICO y HABANA con escalas en MAYAGUEZ y PONCE.
 Saldrá del puerto de Barcelona fijamente el 10 del actual el acreditado vapor de veloz marcha

HERNAN CORTES

admitiendo carga y pasajeros á precios módicos.
 Los fletes de Palma á Barcelona son de cuenta de la Empresa.
 La carga ha de remitirse el martes 8.
 Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7. 8

Vapores-correos franceses

Saldrá de Barcelona el 26 de Mayo para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

SAVOIE

Admite carga y pasajeros.
 Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
 Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 1

Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(antes A. Lopez y C.ª)
 Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
 En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)
 El vapor

Antonio Lopez

saldrá de Barcelona el 25 de Mayo.
 En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga.
 Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5. 1

Gremio de barberos

Los que pertenecian á dicho gremio y quieren enterarse de sus cuotas pueden hacerlo en los días 2, 3 y 4 de Mayo actual, en casa de Miguel Bujosa, calle del Rincón 49; donde estarán expuestas las listas por segunda vez.
 El síndico presidente.

Nodrizas.—Hay una de edad de 27 años, y la leche de dos meses, que desea criatura para criar. Darán informes, calle de San Miguel, núm. 22.

Se vende una romana y un canastro en buen uso. Darán razón calle de Brossa, núm. 37 y 39.

El mejor refrescante y estomacal

Magnesia efervescente Valenzuela preparada con productos puros.
 Premiada en las exposiciones de Madrid y Zaragoza.
 Botle 1 peseta.

Venta en Palma: Farmacias; plaza de la Libertad, núm. 10 y plaza de la Cuartera, número 2.

VENTA

Casa de recreo sita en la falda del Castillo de Bellver calle de la Bonanova núm. 30, compuesta de planta baja, dos pisos y terrado, cochera, coladuría y todas las demás comodidades. Va anexa otra casita propia para un colono, y además una cuarterada de tierra, sembrada de árboles frutales, con su correspondiente jardín.
 Informes calle de la Luz núm. 5.

Aviso á los viajantes

DE LAS FERIAS DE BARCELONA
 Encontrarán neceseres para llevar comidas, en casa de José Vivé, Plaza de Cort. 10

Importante.—A precio acomodado se traspasa una galerita de cuatro asientos, un carretón con muelles y un juego de guarniciones para un caballo de siete palmos.
 Informarán en esta imprenta. 28

HALLAZGO

Alguien dejó olvidadas hace pocos días unas espuelas en una tienda de esta ciudad.
 Se dará noticia de ellas en esta imprenta.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una perrita de unos 50 días, blanca con varias manchas rubias. El que la hallare puede entregarla en los Hostalets den Cañellas, calle de la Semolera, núm. 6, ó en casa de Gabriel Martorell, calle de la Harina, núm. 2 y se le entregará una gratificación.

Se alquila una casa situada en la calle de Molineros número 8. Tiene zaguan, fuente y cuadra.
 Igualmente se alquilan unos entresuelos dentro del mismo zaguan. Darán razón en la calle de Caldés, número 11. 12

Se ha perdido un pañuelo capucho rayado, gris y blanco, desde la Puerta Pintada al Mercado. La persona que lo tenga en su poder y quiere devolverlo, que vaya calle de San Nicolás, núm. 9, principal. Se gratificará. 10

HIERRO QUESADA

Sabido es de todo el mundo que el Hierro es lo que enriquece la sangre, y que esta es la que alimenta todo el cuerpo.—Cualquier enfermedad produce peores resultados, en los individuos de sangre pobre en Hierro, que en aquellos que poseen riqueza de sangre, cuya robustez y coloración del rostro lo atestiguan.—Dad, pues, Hierro á los niños y se eriarán robustos.
 El Hierro Quesada no tiene ninguno de los muchos inconvenientes que acompañan al uso de todas las demás preparaciones férricas; no tiene mal sabor, al contrario de las demás, que lo tienen parecido á tinta; no ennegrece la dentadura, no produce estreñimiento en el estómago, ni dolores cólicos; es tolerado aun por el estómago del niño más delicado, es absorbido por completo y sin causar alteraciones al jugo gástrico.
 10 años de constante consumo y ser recetado por todos los médicos de España, es la mejor prueba de que el Hierro Quesada es superior para combatir la anemia, clorosis, pérdida de todo género, raquitismo, escrófula, palidez y desarreglos periódicos.
 Científicamente está demostrado que el Hierro Quesada es el más rico en medicamento, como lo atestigua el siguiente resumen de un análisis publicado en todos los periódicos de medicina.

2 ptas. frasco

	Oxido férrico por 100
Bravais..	4'80 de "
Aguilar..	4'60 de "
Cases..	5'70 de "
Formiguera..	5'70 de "
Eberlin..	6'50 de "
Quesada..	7'20 de "

	Metal.	Oxido.
Bravais..	0'02	0'04
Aguilar..	0'02	0'04
Cases..	0'03	0'05
Formiguera..	0'03	0'05
Eberlin..	0'04	0'06
Quesada..	0'05	0'07

2 ptas. frasco

Véase el concepto que este preparado merece á la clase médica, que como es de uso.—Licenciado **Alfredo Caralt**, (Facultativo de Valencia.)
 En las alteraciones que sufre la sangre en las fiebres intermitentes, he usado repetidas veces el Hierro dialisado del Dr. Quesada, superando á mis esperanzas los resultados obtenidos, sin que el menor trastorno intestinal se haya presentado. Iguales efectos he observado en cuantos casos de pobreza de sangre lo he prescrito, siendo en mi concepto el ferruginoso más aceptable por su comodidad y rapidez de acción.
 —Dr. **Rufino Ferrando Fenoll**, Director de trabajos anatómicos de la facultad de Medicina de Valencia. Sub-jefe del servicio sanitario de

la clase médica, que como es de uso.—Licenciado **Alfredo Caralt**, (Facultativo de Valencia.)
 En las alteraciones que sufre la sangre en las fiebres intermitentes, he usado repetidas veces el Hierro dialisado del Dr. Quesada, superando á mis esperanzas los resultados obtenidos, sin que el menor trastorno intestinal se haya presentado. Iguales efectos he observado en cuantos casos de pobreza de sangre lo he prescrito, siendo en mi concepto el ferruginoso más aceptable por su comodidad y rapidez de acción.
 —Dr. **Rufino Ferrando Fenoll**, Director de trabajos anatómicos de la facultad de Medicina de Valencia. Sub-jefe del servicio sanitario de

el que de composición conocida y no secreta, lo administra con frecuencia:
 Dr. Quesada, y en verdad que no me he arrepentido de ello, por lo que le considero como un poderoso recurso terapéutico que merece toda mi aceptación.—Dr. **Lluzar** (Oculista de Valencia).
 Como reconstituyente unas veces y como tónico y excitante otras, he empleado en muchas ocasiones el Hierro dialisado del doctor Quesada, y siempre con resultados positivos Unido á su bondad la economía en su precio no dudo en mis enfermos preferirlo á las conocidas preparaciones ferruginosas.—Dr. **Martínez Lleó** (especialista en enfermedades de matriz).

el que de composición conocida y no secreta, lo administra con frecuencia:
 Dr. Quesada, y en verdad que no me he arrepentido de ello, por lo que le considero como un poderoso recurso terapéutico que merece toda mi aceptación.—Dr. **Lluzar** (Oculista de Valencia).
 Como reconstituyente unas veces y como tónico y excitante otras, he empleado en muchas ocasiones el Hierro dialisado del doctor Quesada, y siempre con resultados positivos Unido á su bondad la economía en su precio no dudo en mis enfermos preferirlo á las conocidas preparaciones ferruginosas.—Dr. **Martínez Lleó** (especialista en enfermedades de matriz).